

潮見っ子

芦屋市立潮見小学校



6年修学旅行 戦争の悲惨さを知るとともに、命と人権を尊重し

平和な社会を築こうとする心を育てる。

校長 木下 新吾

6年生が10月3日(火)～4日(水)にかけて広島・宮島へ修学旅行に行きました。子どもたちは、この日だけでなく、平和の尊さについては勉強しています。しかし、実際、広島原爆ドームを目の前にして、戦争の恐ろしさ、平和の尊さについては実感したと思います。現地に行き、肌で感じることは、とても大きな学習です。広島に着いて、まず被ばく体験者の語り部から貴重なお話を聞きました。

【被ばく体験談】

当時、爆心地から1.6km離れた自宅にいたときに体験された貴重なお話でした。想像を絶するような出来事でとても心が痛い気持ちになりました。

- ・飛び散ったガラスが身体中に突き刺さり血だらけになった人
- ・熱線をあび、熱くてたまらず川へ飛び込み、体を少しでも冷やそうとした人
- そして、そのまま川の中で亡くなってしまった人

話を聞いているだけでもつらく悲しい気持ちになります。また、原爆の恐ろしさは落とされた時だけでなく、戦争が終わってから今もなお、ずっと、後遺症で多くの方々が苦しめられているということです。そして、その後遺症は、いつ起こるか分からないところも恐ろしいことだと思います。語り部の方もその1人で、50歳ごろ、急に腎臓や心臓、脊髄などを患ってしまいました。

「生き延びても、体をいためつける悪魔の兵器、絶対になくしてほしい。そして、2度と戦争をしてはいけないと言える人にみなさんにはなってほしい」とおっしゃられました。

そのあと、広島平和記念資料館の見学をして、当時の様子をさらに深めた学習をしました。そして平和集会を「原爆の子の像」の前で行いました。全校児童で作った平和を願う折り鶴をささげてきました。



【碑めぐり 原爆ドーム】



【平和集会】

この広島で起きた戦争の悲惨さや平和の尊さを自分なりに考えながら、碑めぐりをしました。子どもたちには、自分たちが今できる日々の生活の中で平和につながる日常生活を送るように心がけてほしいと思います。そのような、平穏な生活の積み重ねが平和な社会へとつながっていくと思います。

11月の行事予定

1日(水)全校朝会 創立記念日	15日(水)5年スポーツ交流会(※)
2日(木)水平避難訓練(雨天中止)	16日(木)子ども音楽発表会、5時間授業
3日(金)文化の日	17日(金)大掃除
6日(月)登校指導 ペア活動週間(～10日)	18日(土)音楽発表会
6年味覚の授業、委員会	20日(月)代休日
7日(火)4年福祉学習	22日(水)6年校外学習(京都)月曜時間割
8日(水)音楽発表会座席くじ引き(～9日)	4年福祉学習
9日(木)モアレ2次(5年対象者のみ)	23日(木)勤労感謝の日
10日(金)読み聞かせ(昼)	24日(金)5時間授業
14日(火)読み聞かせ(朝)1～3年	27日(月)体育館開放(児童会)クラブ(3年見学)

※芦屋市教育委員会主催、中学校区単位で小学校同士が集まりスポーツを通して交流する。

【12月の主な予定】

- 1日(金)全校朝会、5時間授業
- 4日(月)登校指導
- 7日(木)5時間授業
- 8日(金)平和集会
- 8日(金)～13日(水)個人懇談会
- 14日(木)5時間授業
- 18日(月)クラブ
- 19日(火)校外児童会
- 20日(水)1～5年給食最終日 短縮授業
- 21日(木)6年セレクト給食(6年給食最終日)
- 22日(金)大掃除
- 25日(月)終業式

☆高学年(5,6年)理科専科について☆

高学年(5,6年)理科専科教員の先生が10月31日(火)をもって退職することになりました。後任の教員が見つかるまでは、学年教員で指導していきます。

裏面あります

5年自然学校 自ら考え、協力、安全 聴き合い、自分たちで解決する。

5年生が10月24日(火)～28日(土)にかけて4泊5日の自然学校に行きました。今年猪名川町にある「奥猪名健康の郷」です。バスで1時間30分ほどで到着し、比較的近いですが、自然はとても豊かで、子どもたちにとっては普段と違う環境に、わくわくするところでした。朝晩は冷えましたが、真冬並みではありません。日中は、過ごしやすくとても良い時期に行くことができ本当に良かったと思っています。

毎年、秋の過ごしやすい時期を予約していきますが、どこの学校も考えることは同じなので、常に、よい時期を押さえることができるかどうかは分からないのが実態です。以下、子どもたちの頑張ったところを中心に、一部紹介します。



【あまごつかみ 自然体験活動】

川をせき止めてため池状態にしたところで、あまごを放します。子どもたちは、生きた川魚を手で触る経験が、ほとんどないと思います。めずらしさとどうしていいかわからない気持ちと複雑な感じでしたが、終始、笑顔で自然を満喫していました。10月下旬の川の水温は冷たかったのですが、それも体験。肌で自然を感じました。もちろん短時間で体調チェックしながらの実施です。

【藍染め体験活動】

自然学校から帰ってきたらオリジナルの藍染めTシャツを着て登校する光景をよく目にします。子どもたちもそのことをよく知っています。着てみたいと思う子どもたちは多いのではないのでしょうか。

それだけに力が入ります。指導して下さった先生の話をよく聞いて頑張りました。「みんなちがってみんないい」素敵なTシャツがたくさんできました。



【野外炊事活動】

皮むき、野菜切り、飯ごう、薪割りの役割分担のもと、力を合わせてカレーを作りました。

この経験も大事です。自分たちで作ったカレーの味は格別であり、達成感も味わうことができます。子どもたちは、とても満足そうでした。



【キャンプファイヤー】

スタunts練習を積み重ね、その成果を披露する時がやってきました。みんなで体を動かしたり、歌ったりと、とっても楽しい時間を過ごすことができました。この学年の良いところ。この一体感は今後も大切にしたいと思います。

☆PTA 役員の皆様 お礼☆

4年ぶりに保護者対象の給食試食会を10月13日に実施できました。PTA役員の方々をはじめ多くのお手伝いして下さった皆様のおかげです。本当にありがとうございました。また、11月18日(土)の音楽発表会でも受付等でお世話になります。多くの保護者の皆様に支えていただいたおかげで、我々教職員は、より子どもたちへの指導に力を入れることができます。これからもどうぞよろしくお願いいたします。

☆音楽発表会に向けて☆

11月18日(土)に音楽発表会があります。①1, 4年 8:55開場②2, 5年 9:50開場③3, 6年 10:45開場となっています。今年は保護者2名までの座席指定となっています。座席につきましては児童が事前にくじをひくことで決めていきます。詳細につきましては10月23日付「音楽発表会のご案内」をご確認ください。

☆11月1日 創立記念日☆

11月1日は本校の創立記念日です。昭和54年(1979年)4月に開校した本校は、今年で44年目を迎えます。「みんなで力を合わせて、いい学校にしましょう！」これが、初代校長の猪野博文先生の入学式における言葉でした。



【開校当時の写真】